
Em plena tarde, mulher é sequestrada 
e tem carro, celular e cartões roubados
Vítima foi abordada por três homens armados quando chegava em casa na Vila Real, em Hortolândia  PÁGINA 08

CABOS ELÉTRICOS
DIVULGAÇÃO

Desconhecidos 
tentam furtar 
Estação de 
Captação 
Palmital

EM BRASÍLIA

A experiência de 
Hortolândia na Edu-
cação foi destaque, na 
tarde desta terça-fei-
ra (28), durante o se-
minário internacio-
nal “Mentoria de Dire-
tores Escolares: troca 
de saberes e experiên-
cias entre pares”, rea-
lizado no MEC (Minis-
tério da Educação), em 
Brasília.               PÁGINA 04

Uma tentativa de furto de cabos elétricos na ma-
nhã desta quarta-feira (29) danificou os equipa-
mentos da ECA (Estação de Captação Palmital), 
operada pela Coden Ambiental. O abastecimen-
to na cidade não foi prejudicado.               PÁGINA 08

Projeto de 
Hortolândia 
é destaque 
em seminário 
internacional

MOTORISTA REAGE E ATIRA EM ASSALTANTE EM SUMARÉ PÁG.08

EM PORTO FELIZ R$ 56 MILHÕES

Leitinho busca modelos de gestão 
para nova UTI de Nova Odessa

Zezé Gomes dá ordem de serviço 
para construção do novo Paço
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MARCELO PENDEZZA | DIVULGAÇÃO

Uma comitiva liderada pelo prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho, 
visitou na manhã dessa quarta-feira (29) as instalações da UTI (Unida-
de de Terapia Intensiva) da Irmandade da Santa Casa de Misericórdia 
de Porto Feliz, considerada referência em estrutura e equipada com dez 
leitos para atendimentos de média e alta complexidade.                  PÁGINA 05

O prefeito de Hortolândia Zezé Gomes assinou o contrato de cerca de R$ 
56 milhões com o Consórcio CEE Paço Municipal, vencedor da licitação, 
e deu a ordem de serviço para executar as obras de construção do novo 
Paço Municipal, na Estrada Municipal Sabina Baptista de Camargo, no 
Jardim Novo Ângulo, na tarde desta quarta-feira (29).                       PÁGINA 04
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DURANTE DOIS DIAS APÓS TRÊS TENTATIVAS

Festa na Roça 2022: Sumaré 
terá intensa programação 

CP notifica Brischi pelo Diário
Oficial para apresentar defesa

DIVULGAÇÃO

O Fundo Social de Solidariedade de Sumaré promoverá nos dias 2 e 3 de ju-
lho a “Festa na Roça”, na Pista de Skate da Avenida da Amizade, em Nova 
Veneza. A entrada é gratuita. Ao longo dos dois dias de intensa programa-
ção, o público poderá conferir muita alegria, animação, música e boa co-
mida. A festa faz parte da comemoração dos 154 anos de Sumaré.   PÁGINA 03

A CP (Comissão Pro-
cessante) publicou na 
tarde da última segun-
da-feira (27), em edição 
extra do Diário Oficial 
do município, a 1ª noti-
ficação ao prefeito Edi-
valdo Brischi (PTB) so-
bre a Denúncia 2/2022, 
acolhida pelo Plenário 
na sessão ordinária da 
semana passada. A ve-
readora Wal da Farmá-
cia (UNIÃO), presidente 
da CP, disse que a medi-
da foi adotada depois 
de três tentativas frus-
tradas de tentar notifi-
cá-lo pessoalmente. 

PÁGINA 07
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Brischi tenta dificultar entrega de notificação



Em abril, o par-
que industrial 
sob a jurisdi-

ção da Diretoria Re-
gional do Ciesp de 
Campinas apresen-
tou saldo positivo de 
560 empregos formais, signi-
ficando aumento de 0,35% em 
relação ao mês anterior. As 
fábricas da região, no encer-
ramento do período, empre-
gavam 161.536 pessoas. 

É o que demonstrou estu-
do do CIESP e da FIESP, com 
base em estatísticas do Ca-
ged (Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados). 

No Brasil, o saldo líqui-
do de vagas formais 
em abril foi de 196.966. 
Deste total, a indústria 
de transformação co-
laborou com 22,5 mil 
postos de trabalho. No 

quadrimestre, o País acumu-
la 770,5 mil. São Paulo foi a 
unidade federativa que mais 
contribuiu para o resultado 
no mês, com 53,8 mil empre-
gos, sendo 11,8 mil no parque 
fabril. O saldo positivo pau-
lista acumulado no ano é de 
218,2 mil. 

 Os dados referentes à ma-
nufatura paulista e nacio-

nal reforçam a relevância do 
setor, bem como a necessi-
dade de seu fortalecimento 
e de um ganho exponencial 
de sua competitividade, para 
que possamos criar cada vez 
mais empregos, oferecer am-
plas oportunidades de inclu-
são socioeconômica e propor-
cionar vida de melhor quali-
dade aos brasileiros. Por is-
so, temos defendido vigorosa-
mente uma política industrial 
com planejamento e previsibi-
lidade, ancorada por pesqui-
sa e desenvolvimento e que 
abranja linhas especiais de 
crédito, incentivos regionais 

à produção e sistema tributá-
rio indutor de investimentos. 

Neste momento em que es-
tamos superando a pande-
mia, o cenário ainda é instá-
vel. Mais do que nunca, co-
mo já estão fazendo nume-
rosas nações, o Brasil precisa 
reposicionar a indústria co-
mo protagonista da retoma-
da mais vigorosa do cresci-
mento econômico. Os núme-
ros referentes aos empregos 
gerados pelo setor na região, 
no Estado e no País mostram 
o quanto o chão de fábrica é 
capaz de enfrentar e vencer 
esse desafio. 

J oceleide conheceu 
Liam num baile de 
Carnaval no clube 

operário da cidade. A 
morena com seu sam-
bar envolvente con-
quistou o gigante suí-
ço que não conseguia tirar os 
olhos dançantes de seu reque-
brar e sorriso despretensio-
so. O gringo estava no Brasil 
ministrando cursos em uma 
fábrica na cidade e logo esta-
va apaixonado por Joceleide. 
Menos de dois meses e os dois 
partem para Madri, na Espa-
nha, onde Liam tinha uma 
enorme residência. 

Joceleide por um tempo, 
procurou algum tipo de ocu-
pação no país europeu, se sen-
tia uma inútil sendo susten-
tada (e muito bem sustenta-
da) pelo namorado, mas, co-
mo viera de uma família po-
bre e não tivera a oportuni-
dade de completar nem o se-

gundo grau, não tinha 
muitas opções de tra-
balhos, principalmen-
te, que seu companhei-
ro concordasse que ela 
exercesse. 

Foi numa dancete-
ria brasileira que Joceleide foi 
descoberta em Madri, quan-
do seu requebrar e seu caris-
ma lhe renderam um contra-
to como dançarina do local. 

Joceleide ganhou muito di-
nheiro, conheceu muitas pes-
soas, se separou de Liam, se 
envolveu com outros namo-
rados, trabalhou em outras 
áreas, se tornou independen-
te e doze anos depois, voltou 
para sua cidade. 

— Dona Glória. A senhora 
ficou sabendo quem voltou 
pra casa da dona Marivalda? 

— Sim. A filha dela que es-
tava lá na Europa. A Jocelei-
de. Ouvi falar que ela está po-
dre de rica... 

— Como será que ela ficou 
rica? 

— Tem uma prima dela que 
contou para o irmão do meu 
genro que ela subiu na vida 
lá na Espanha, pisando nas 
pessoas! 

— Verdade? 
— É. Falaram que ela ga-

nhou muito dinheiro depois 
que começou a pisar sem dó 
em gente que até ajudaram 
ela quando chegou lá na Es-
panha. 

— Minha nossa! Como pode 
uma ingratidão dessas! 

— Pisava sem dó e sentia 
até satisfação de ver as pes-
soas em baixo de seus pés. 

— Que crueldade dona Gló-
ria! Nunca esperei isso da Jo-
celeide. Parecia uma menina 
tão boazinha quando foi em-
bora daqui. 

- Comprou um apartamen-
to pisando nas pessoas e se 
aproveitou disso. 

Tem pessoas que acabaram 
envolvidas com ela, chegando 
a gostar dela realmente, mas 
ela pisava sem dó. E quanto 
mais ela pisava, essas pessoas 
gostavam dela. 

— Que horror! Pra quê is-
so? Tanto jeito de conquistar 
as coisas, não precisava pi-
sar nas pessoas! 

Um mês e meio depois, Jo-
celeide abre uma filial de sua 
clínica de massagem Ashiat-
su - que é a massagem feita 
com os pés descalços, onde 
ela pisava nos pacientes com 
o auxílio de apoios (barras e 
cordas) instalados no teto do 
local. A massagem consistia 
em diferentes pressões com 
os pés em todo o corpo do 
paciente. 

Uma das primeiras clientes 
de Joceleide foi a dona Glória, 
que sofria de dor nas costas e 
tinha um sério problema com 
bico de papagaio. 
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Contribuição da indústria de Campinas 
para a criação de empregos formais

Pisando nas pessoas sem dó 
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Os meses de ju-
nho e julho 
em um passa-

do recente, sempre fo-
ram períodos de co-
memorações típicas 
da época, bandeiri-
nhas, balões, fogueiras, pa-
monha, quentão, quadrilhas 
entre outras tradições, mar-
cavam em outros tempos a 
passagem anual pelos dois 
meses. Entretanto, hoje algo 
está estranho, em algumas 
escolas, por exemplo, pelo que 
se ouve há um grande despre-
zo em relação às tradicionais 
e empolgantes quadrilhas, os 
alunos saem para os recessos 
do meio do ano como se nada 
estivesse acontecendo, anti-
gamente as quadrilhas eram 
motivos de preparações an-
tecipadas já por meados do 
mês de março após o início 
das aulas.

Todavia não é somente no 
âmbito escolar que esse des-
prezo ocorre, atualmente 
pouco se vê por aí festas ju-
ninas ou julinas, o povo pare-
ce não estar muito empolga-
do com a passagem pelo refe-
rido período. Mas por quê? Se-

ria pelo fato de inúme-
ras outras festas, que 
são organizadas bem 
nessa fase do ano? Co-
mo por exemplo, fes-
tas do peão? Ou o mo-
tivo de que o povo bra-

sileiro, está realmente adqui-
rindo uma tendência a mudar 
suas tradições com o decorrer 
do tempo?

As festas juninas ou juli-
nas a cerca de dez anos atrás, 
movimentavam antecipada-
mente multidões de pessoas, 
que se motivavam a organi-
zarem tais festejos. Bandeiri-
nhas enfeitavam todo e qual-
quer lugar, litros e mais litros 
de quentões eram compra-
dos, pamonhas e milhos ver-
des preparados aos montes, 
balões confeccionados por 
crianças, adultos e velhos, 
além das quadrilhas que for-
çavam pessoas teoricamente 
cultas a tornarem-se caipiras. 
O que houve? Cadê os balões e 
as bandeirinhas? Onde estão? 

O Brasil parece estar ru-
mando para um esquecimen-
to total de suas tradições. O 
povo está se tornando “robó-
tico e automático”, movido pe-

las tecnologias e correrias diá-
rias, os corações já não se em-
polgam mais, a chegada de da-
tas festivas e tradicionais ne-
nhum efeito produzem no âni-
mo da atual gente brasileira.

Eram lindos alguns anos 
atrás quando em fazendas, sí-
tios ou chácaras quadrilhas, 
fogueiras, barracas típicas, 
bandeirinhas e balões agita-
vam as noites juninas e juli-
nas daquela gente, escolas ur-
banas convidavam as famí-
lias dos respectivos alunos ou 
as comunidades vizinhas, pa-
ra participarem de seus feste-
jos caipiras dos meses de ju-
nho e julho, a felicidade e ani-
mação faziam-se visíveis.

Os moradores de fazendas, 
sítios ou chácaras de hoje, pa-
recem também estarem indo 
no embalo da atual tendên-
cia social brasileira, abando-
nar as tradições. Passeando 
pelos citados locais poucos 
festejos típicos da época ve-
remos, um ou outro logica-
mente estará ocorrendo, pois 
as tradições ainda não mor-
reram por completas, no en-
tanto para os próximos anos 
não se deve esperar muito em 

Balões e bandeirinhas, cadê? relação a comemorações juni-
nas e julinas.

Mas, como recuperar tais 
tradições segurando o ímpeto 
da tendência social brasileira 
de esquecê-las? É uma tarefa 
difícil, porém não impossível.

As escolas que são os alicer-
ces da sociedade, devem desde 
já observarem esse fato e agir, 
promovendo festas juninas ou 
julinas e incentivando os alu-
nos já nos inícios dos anos le-
tivos em fevereiro, março no 
mais tardar em abril, à parti-
ciparem das mesmas dando li-
berdade a eles de convidarem 
familiares, vizinhos, amigos 
entre outros.

Comunidades rurais como 
fazendas, sítios e chácaras as 
quais são os símbolos de tais 
festejos, devem se unir com 
grande força promovendo e 
divulgando-os de forma im-
pactante. 

As prefeituras municipais 
devem incentivar o povo tan-
to rural como urbano, doando 
verbas aos bairros e comuni-
dades para organizarem tais 
festas. 

Com essas e outras idéias, 
o Brasil tende a não abando-
nar suas tradições juninas e 
julinas, que sempre foram por 
incrível que pareça, algo mui-
to prestigiado por pessoas do 
mundo todo.

Douglas S. Nogueira é técnico de Planejamento da Manutenção - Blog: www.douglassnogueira.blogspot.com
E-mail: douglas_snogueira@yahoo.com.br
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O PL nº 154/2022, que 
cria o projeto Guarda 
Amiga da Escola no mu-
nicípio de Sumaré foi 
aprovado pelos verea-
dores, na reunião ordi-
nária desta terça-feira 
(28), a 22ª sessão do ano. 
Apresentada pelo verea-
dor Andre da Farmácia 
(PSC), a proposta rece-
beu aprovação de 19 par-
lamentares e deve seguir 
para a sanção do Execu-
tivo municipal. 

Na propositura, é pre-
vista a organização de 
almoços e cafés nas es-
colas pelos guardas mu-
nicipais, que contem 
com a realização de pa-
lestras sobre respeito, 
cidadania, disciplina e 
ética. Segundo o propo-

nente, os encontros têm 
o objetivo de trazer mais 
segurança aos alunos, 
servidores e professo-
res, ampliando a inte-
gração da Guarda Mu-
nicipal com os estudan-
tes no ambiente escolar.

Para Andre, “com o 
intuito de integrar estu-
dantes e guardas munici-
pais, nosso projeto incen-
tiva os agentes de segu-
rança a realizarem almo-
ços, cafés e palestras com 
os alunos. Com a maior 
aproximação entre estu-
dantes e servidores mu-
nicipais da segurança, 
podemos aumentar a se-
gurança nas escolas, con-
tribuindo, assim, para a 
redução de brigas entre 
alunos”, completa. 

De acordo com a pro-
posta, em caso de ocor-
rências durante a exe-

cução do projeto Guarda 
Amiga da Escola, os pro-
cedimentos serão reali-
zados em consonância 
com os direitos estabe-
lecidos pela Lei Federal 
nº 8.069/1990 e legisla-
ções correlatas. 

SESSÃO ORDINÁRIA
Também fizeram par-

te da reunião desta ter-
ça-feira as discussões 
sobre o Requerimento 
nº 82/2022, de autoria do 
presidente da Casa, verea-
dor Willian Souza (PT), 
questionando a conces-
sionária dos serviços pú-
blicos de abastecimento 
de água e de esgotamen-
to sanitário do município 
sobre o bairro Vila Soma. 
Foram votadas ainda no-
ve moções, das quais seis 
foram de congratulação e 
três de pesar. 

Em regime de urgên-
cia, os parlamentares 
aprovaram seis projetos 
de autoria do prefeito: PL 
nº 176/2022, que dispõe 
sobre a extinção dos car-
gos de Bombeiros Públi-
cos Municipais e sobre o 
aproveitamento dos ser-
vidores da Guarda Mu-
nicipal de Sumaré; PL nº 
177/2022, que institui a 
Secretaria Municipal de 
Proteção e Defesa Civil; 
PL nº 178/2022, que dis-
põe sobre autorização ao 
executivo municipal pa-
ra promover a abertura 
de crédito adicional su-
plementar ao orçamen-
to vigente no valor de R$ 
37.200,00; PL nº 179/2022, 
que dispõe sobre autori-
zação ao executivo mu-
nicipal para promover a 
abertura de crédito adi-
cional suplementar ao or-

çamento vigente no va-
lor de R$ 22.200,00; PL nº 
180/2022, que dispõe so-
bre autorização ao execu-
tivo municipal para pro-
mover a abertura de cré-
dito adicional suplemen-
tar ao orçamento vigente 
no valor de R$ 299.570,00; 
e PL nº 181/2022, que dis-
põe sobre autorização ao 
executivo municipal pa-
ra promover a abertura 
de crédito adicional su-
plementar ao orçamen-
to vigente no valor de R$ 
390,000,00. 

Ainda como urgên-
cia, foi aprovado o PL 
nº 175/2022, apresenta-
do pelo vereador Lucas 
Agostinho (União Bra-
sil), que altera a redação 
do parágrafo 2º do artigo 
64 da Lei nº 4.163, de maio 
de 2006, do município de 
Sumaré.

Da Ordem do Dia, o 
Substitutivo nº 1 ao Pro-
jeto de Lei nº 147/2022, de 
autoria dos vereadores 
Gilson Caverna (PSB) e 
Alan Leal (Patriota), que 

dispõe sobre o transpor-
te de animais domésticos 
no Serviço Municipal de 
Transporte Coletivo de 
Passageiros no muni-
cípio, saiu de pauta por 
apresentação de emen-
da. Pelo mesmo motivo, 
também não foram vo-
tados o PL nº 149/2022, 
que obriga a colocação 
de cadeiras de rodas em 
escolas privadas e públi-
cas, localizadas dentro 
do município, de autoria 
do vereador Rudinei Lo-
bo (PL); o PL nº 160/2022, 
que cria o Programa “Re-
de de Apoio”, de afixação 
de QR Code informativo 
em locais públicos e pri-
vados, que visem promo-
ver, divulgar e educar, 
acerca das políticas so-
ciais na abrangência da 
Lei Maria da Penha, do 
vereador Lucas Agosti-
nho (União Brasil); e o PL 
nº 166/2022, de autoria do 
vereador Hélio Silva (Ci-
dadania), que regulamen-
ta a prática esportiva ele-
trônica (eSports)

Projeto Guarda Amiga da Escola 
é aprovado na Câmara de Sumaré

MAIS SEGURANÇA

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho e 
comitiva de Nova 
Odessa visitam UTI 
de Porto Feliz
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Evento será realizado na Pista 
de Skate da Avenida da Amizade, 
em Nova Veneza, nos dias 2 e 3 de 
julho, com entrada gratuita

O arraiá mais animado 
de Sumaré está de volta e 
dessa vez com dois dias 
de festa. O Fundo Social 
de Solidariedade promo-
verá nos dias 2 e 3 de ju-
lho a “Festa na Roça”, na 
Pista de Skate da Avenida 
da Amizade, em Nova Ve-
neza. A entrada é gratui-
ta. Ao longo dos dois dias 
de intensa programação, 
o público poderá conferir 
muita alegria, animação, 
música e boa comida.

 O espaço, com uma de-
coração especial alusiva 
ao evento, terá diversas 
barracas de comidas típi-
cas, supervisionadas pe-
las entidades assisten-
ciais parceiras do Muni-
cípio, além de música ao 

vivo, quadrilhas, apre-
sentações culturais e ar-
tísticas. A festa faz parte 
da comemoração dos 154 
anos de Sumaré.

“Inicialmente, nossa 
Festa na Roça era pro-
movida para a Melhor 
Idade, porém, devido ao 
grande sucesso, amplia-
mos o arraial para toda 
a população. Com a pan-
demia, suspendemos mo-
mentaneamente a festa, 
porém, este ano ela está 
de volta, atendendo to-
das as recomendações 
e cuidados necessários. 
Convidamos toda a po-
pulação para prestigiar 
a Festa na Roça e passar 
dias com muita alegria e 
diversão. Preparamos o 
evento com muito cari-
nho e amor para acolher 
nossos moradores, de to-

das as regiões da cidade. 
Serão dias especiais de-
dicados às famílias su-
mareenses, seja daque-
les aqui nascidos ou que 
escolheram essa bela Ci-
dade Orquídea para vi-
ver e constituir suas fa-
mílias”, convida a presi-
dente do Fundo Social, 
Mara Dalben.

A abertura da Festa na 

Roça será às 16h, no sába-
do, dia 2. Haverá fanfarra 
da Melhor Idade, quadri-
lha, apresentação do es-
petáculo “A Boneca Emí-
lia e seus Pensamentos”, 
da Secretaria de Educa-
ção, e apresentações mu-
sicais. No domingo, dia 
3, as atrações terão iní-
cio às 10h. Haverá qua-
drilha tradicional, qua-

drilha maluca e apresen-
tações musicais. Nos dois 
dias, as barracas com co-
midas típicas estarão à 
disposição da população.

“É com grande ale-
gria que retomamos este 
projeto e promovemos a 
Festa na Roça, um even-
to que já é tradição no 
município. Parabenizo 
o Fundo Social e demais 

secretarias municipais 
envolvidas pelo carinho, 
organização e dedicação 
na preparação da festa. 
E convidamos toda a po-
pulação para participar 
do arraial, que este ano 
será em dois dias, com 
muita animação, músi-
ca e comida boa”, disse 
o prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania). 

Luiz Dalben convida toda população para participar do arraial, que 
este ano será em dois dias, com muita animação, música e comida boa

Festa na Roça 2022 terá dois dias de 
programação cultural em Sumaré
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Entre os 20 municípios 
que compõem a RMC (Re-
gião Metropolitana de 
Campinas), Sumaré ob-
teve o terceiro melhor 
saldo em postos de tra-
balho criados durante o 
mês de maio, com 551 va-
gas geradas. A cidade fica 
atrás apenas de Campi-
nas, que abriu 1.808 pos-
tos no período, e Ameri-
cana, que naquele mês 
criou 739 vagas. Os da-

dos são do Caged (Ca-
dastro Geral de Empre-
gados e Desempregados), 
e foram divulgados nes-
ta terça-feira. Ao todo, fo-
ram 2.672 admissões an-
te 2.139 demissões.

Segundo o levantamen-
to, o setor de Comércio é 
o responsável pelo maior 
número de contratações, 
com 240 vagas abertas 
em maio. Na sequência 
vem o setor de Serviços, 
com 187 novos postos, se-
guido por Construção, 
com 92 empregos gera-

dos e Indústria, com 30. 
Agropecuária foi respon-
sável por duas novas con-
tratações naquele mês no 
município. No acumula-
do do período de janeiro 
a maio de 2022, o setor de 
Serviços foi o que mais se 
destacou, com 1.590 va-
gas criadas, o que repre-
senta 59,6% do total. A ati-
vidade de Comércio com 
429 vagas geradas ocupa 
a 2ª posição, e represen-
ta 16,1%, o setor de Cons-
trução vem em 3º com 377 
(9%), o Agropecuário apa-

rece em 4º, com 137 e 6,5 %, 
o setor Industrial ocupa o 
5º lugar com 98 e 4,7%. 

A maior parte dos con-
tratados foi para vagas 
cujo nível de formação 
exigido era ensino médio 
completo, 522 no total. Fo-
ram abertas ainda 16 pos-
tos de trabalho para pro-
fissionais com ensino su-
perior completo. 

Trabalhadores com 
idade entre 18 e 24 anos 
lideram o levantamento, 
ao todo foram 251 contra-
tados desse grupo etário. 

Outros 114 profissionais 
com idade entre 40 e 49 
anos também começaram 
um novo emprego, assim 
como 79 com idades entre 
30 e 39 anos, 52 de 25 a 29 
anos, 42 com até 17 anos, 
10 com idades que variam 
de 50 a 64 anos e três com 
mais de 65 anos. 

“Sumaré tem contado 
com novos empreendi-
mentos comerciais, bem 
como com a ampliação 
de vagas em empresas já 
tradicionais do municí-
pio. Isso é resultado do 

fortalecimento da econo-
mia neste momento de 
retomada econômica. A 
Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico vem 
trabalhando em conjunto 
com as empresas da cida-
de, seja oferecendo trei-
namentos, capacitações 
ou aperfeiçoamentos. Es-
tamos muito bem locali-
zados em uma região que 
tem uma vocação indus-
trial forte e consolidada”, 
comentou o secretário de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Gustavo Caron.

Sumaré é a 3ª cidade na RMC na criação de vagas em maio
CARTEIRA ASSINADA
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MODELO DE EDUCAÇÃO

Comissão da Secretaria de Educação, Ciência e Tecnologia apresentou, nesta terça-feira (28/06), projeto 
Escola-Outra, realizado em parceria com a UFSCar (Universidade Federal de São Carlos) desde 2020

A experiência de Hor-
tolândia na Educação foi 
destaque, na tarde des-
ta terça-feira (28/06), du-
rante o seminário inter-
nacional “Mentoria de 
Diretores Escolares: tro-
ca de saberes e experiên-
cias entre pares”, realiza-
do no MEC (Ministério da 
Educação), em Brasília. O 
evento foi promovido pela 
UFSCar (Universidade Fe-
deral de São Carlos), ins-
tituição pública de ensino 
superior parceira da Pre-
feitura, e pela SEB (Secre-
taria de Educação Básica) 
do MEC, a fim de fomen-
tar debates e reflexões en-
tre os diretores partici-
pantes para que possam, 
por meio do compartilha-
mento de experiências e 
práticas, destacar a im-
portância da atuação des-
tes para a educação bási-
ca no Brasil.

Um dos destaques do 
seminário, o Prof. Dr. 
Bernard Charlot, profes-
sor emérito da Universi-
dade Paris 8, na França, 
e voluntário da UFS (Uni-
versidade Federal de Ser-
gipe), participou das dis-
cussões no primeiro dia, 
abordando o tema “Edu-
cação ou barbárie: o en-
sino entre a aventura hu-
mana e a prática quoti-
diana”. Cerca de 180 dire-
tores e representantes de 
secretarias dos 26 esta-
dos brasileiros e do Distri-

to Federal participaram 
das discussões. O evento 
enfoca um dos projetos da 
Ufscar, o de Mentoria de 
Diretores, desenvolvido 
com o Ministério.

Na mesa intitulada 
“Por uma Escola-Outra: 
os saberes da escola em 
ação”, o secretário de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia de Hortolândia, 
Fernando Moraes, falou 
sobre uma das vertentes 
do projeto “Escola-Ou-
tra”, realizado em parce-
ria com a UFScar desde 
2020: o das escolas polo: 
a Emei (Escola Municipal 
de Educação Infantil) Re-
sidencial São Sebastião 
II e a Emef (Escola Muni-

cipal de Ensino Funda-
mental) Helena Futava 
Takahashi, no Jd. Cam-
pos Verdes. Idealizador 
do projeto, que engloba 
também pesquisa e for-
mação, o Prof. Dr. Flá-
vio Caetano da Silva, da 
Ufscar, participou da me-
sa, como mediador.

CASTELO DE CRISTAL
“A alma da universi-

dade pende para viver 
da escola básica. Não faz 
sentido a gente viver den-
tro do famoso castelo de 
cristal, achando que a 
gente fica desenvolven-
do teoria para os outros, 
isso é uma ideia que eu 
não consigo conceber. Al-

guém tem que ir à escola 
para aprender como que 
é a educação”, afirma o 
professor Flávio Caetano.

“Hortolândia é uma ci-
dade jovem, tem apenas 
31 anos de idade, da sua 
emancipação. Foi distri-
to de Sumaré, mas an-
tes, lá atrás ainda, foi de 
Campinas, então é uma 
rede que já tem quase 70 
anos de idade com mui-
tos saberes construídos, 
muitos aprenderes, mui-
ta experiência. Por que 
não ter um currículo pró-
prio? Um currículo con-
siderando e contemplan-
do toda essa riqueza que 
foi construída ao longo 
dessa trajetória. A Esco-

la-Outra criou sinergia 
com a nossa proposta. Eu 
até falei com o professor, 
a gente tem que ser mais 
ousado, transformar es-
sa experiência em algo 
real na rede, como polí-
tica pública mesmo, co-
mo um modelo de educa-
ção para a nossa cidade, 
porque ele dialoga exa-
tamente com aquilo que 
foi construído”, ressaltou 
o secretário de Fernando 
Moraes.

A diretora da Emei, 
Lia Carolina de Oliveira 
Barbosa de Menezes, e a 
coordenadora pedagógi-
ca da Emef, Euzáquia Me-
nezes de Souza, relata-
ram aos presentes as prá-

Hortolândia é destaque em seminário 
internacional no MEC, em Brasília
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Secretário de Educação 
Fernando Moraes 
falou sobre uma das 
vertentes do projeto 
“Escola-Outra”

O Procon (Programa 
de Defesa e Proteção do 
Consumidor) de Horto-
lândia, órgão vincula-
do à Prefeitura, realiza 
a pesquisa dos preços 
nos postos de combustí-
veis da cidade após a re-
dução de 23% para 18% 
da alíquota do ICMS, si-
gla que identifica o Im-
posto sobre Operações 
relativas à Circulação 
de Mercadorias e sobre 
Prestações de Serviços 
de Transporte Interes-
tadual e Intermunicipal 
e de Comunicação. 

De acordo com o ór-
gão, a expectativa é que 
o preço reduza em até R$ 
0,48 o valor da gasolina 
nas bombas. O consumi-
dor local deve ficar aten-
to com a variação do pre-
ço do combustível a de-
pender da localidade e 
da bandeira do estabe-
lecimento. 

“Considerando que no 
Brasil não existe um ta-
belamento de preços, ca-
be aos postos a decisão 
de repassar a diminuição 

Procon realiza pesquisa de preços nos 
postos de combustíveis em Hortolândia

Órgão da Prefeitura vai visitar postos para conferir se houve 
redução do preço da gasolina para o consumidor nas bombas

REDUÇÃO DO ICMS

A Prefeitura de Horto-
lândia promoveu nesta 
quarta-feira (29) evento de 
lançamento das obras de 
construção do novo Paço 
Municipal, com a presen-
ça do prefeito José Naza-
reno Zezé Gomes. A ceri-
mônia foi realizada na Es-
trada Municipal Sabina 
Baptista de Camargo, no 
Jardim Novo Ângulo. 

O vencedor foi o Con-
sórcio CEE Paço Horto-
lândia, composto pelas 
empresas Construmedi-
ci Engenharia e Comércio 
Ltda (líder do Consórcio), 
Engeluz Iluminação e Ele-

tricidade Eireli, e empresa 
Construtora Etama Ltda. 

O investimento será de 
R$ 55.955.433,69. O anún-
cio da construção do novo 
Paço Municipal havia si-
do antecipado, em janei-
ro deste ano, pelo prefeito 
Zezé Gomes, em entrevis-
ta coletiva, sobre progra-
mas e projetos para 2022.

Na última sexta-fei-
ra (24/06), o resultado da 
licitação, na modalida-
de Concorrência Pública 
03/2022, foi publicada no 
Diário Oficial Eletrônico 
do Município, disponível 
neste link. (https://publi-
cacoesmunicipais.com.
br:8443/api/acts/horto-
landia/1574)

Prefeitura de Hortolândia 
dá ordem de serviço para 
construção do novo Paço 

SUSTENTÁVEL
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Perspectiva artística da obra do novo Paço Municipal
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do valor para as bombas 
de gasolina. O Procon es-
tará atento nesta pesqui-
sa de preços com o objeti-
vo de que o repasse che-
gue ao consumidor final 
e que eles saibam quais 
postos estão aplicando a 
redução. A orientação do 
Procon é que os consumi-
dores analisem os preços 
nos postos, busquem pela 
melhor oferta e, havendo 
qualquer dúvida, contate 
o Procon através dos ca-
nais de atendimento”, ex-

plica a diretora do Pro-
con de Hortolândia, Ana 
Paula Portugal.

De acordo com o órgão, 
é importante esclarecer 
que o ICMS não é o úni-
co imposto que recaí so-
bre os combustíveis. “Te-
mos ainda os impostos 
Federais (PIS/Pasep, Co-
fins e CIDE) que, acom-
panhados de custos de 
distribuição e revenda, 
formam o preço final ao 
consumidor”, comenta 
Ana Paula.

DENÚNCIAS
Denúncias podem ser 

feitas pelo e-mail pro-
con@hortolandia.sp.gov.
br, pelos telefones (19) 
3819-1400, ramais 7034 
ou 7035, (19) 3819-1024 ou 
via WhatsApp pelos nú-
meros (19) 99635-4208 e 
(19) 99979-5162. O aten-
dimento é de segunda à 
sexta-feira, das 8h às 17h. 
O Procon fica dentro do 
Hortofácil, localizado na 
Rua Argolino de Moraes, 
405, Vila São Francisco.

ticas realizadas e as mu-
danças trazidas na cul-
tura e nas vivências pe-
dagógicas com a vigência 
do projeto. A supervisora 
educacional Fabiana da 
Silva Santos Rodrigues 
abordou outro aspecto, 
o da formação gratuita e 
continuada de profissio-
nais da educação, tam-
bém no âmbito do pro-
jeto, por meio do Curso 
de Especialização Lato 
Sensu: “Da Escola Pú-
blica à Escola Outra: re-
lações com o saber que 
afetam projetos de vida 
e de trabalho”, oferecido 
pelo Depto. de Educação 
da UFSCar, em parceria 
com o Departamento de 
Ciência e Tecnologia da 
Prefeitura.

“O projeto já aconte-
ce nas duas escolas e se-
rá ampliado por adesão. 
Nós temos o curso de 
pós-graduação que es-
tá com 160 inscritos pa-
ra a 3ª oferta. Já forma-
mos nesse curso aproxi-
madamente 200 alunos, 
entre a primeira e a se-
gunda oferta”, informou 
Fabiana Rodrigues.

O município foi repre-
sentado também pelo se-
cretário adjunto de Edu-
cação, Ciência e Tecno-
logia, Renato Muccillo; 
pelas diretoras Jane Ap. 
Nery de Carvalho (Ciên-
cia e Tecnologia) e Simo-
ne Locatelli (Educação 
Infantil) e as superviso-
ras Juliana Folva Poinha 
e Márcia Gonçalves.
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Em cerimônia reali-
zada no auditório do Pa-
ço Municipal de Nova 
Odessa nesta quarta-fei-
ra (29/06), foi dada a pos-
se aos novos membros do 
CMDCA (Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescen-
te). Além disso, foi feita a 
eleição dos novos presi-
dente, vice-presidente, 1º 
e 2º secretário-geral do 
órgão consultivo do Po-
der Executivo – respon-
sável, entre outras coisas, 
pela eleição do Conselho 
Tutelar da cidade. 

A nomeação dos novos 
conselheiros se deu pe-
lo Decreto Municipal nº 
4.576, assinado pelo pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho, no último 
dia 10 de junho de 2022. A 
cerimônia de posse teve 
as presenças do vice-pre-
feito Alessandro Miran-
da, o Mineirinho, do ve-
reador Paulinho Bichof, 
do secretário municipal 
de Governo, Robson Pau-
lo, e de sua adjunta, Carla 
Lucena, e da diretora de 

Promoção Social do Mu-
nicípio, Priscila Maresto-
ni Peterlevitz. 

“Escolhi ser advogada 
para defender os direitos 
das pessoas. Sinto muita 
alegria e vejo um coleti-
vo se esforçando juntos 
para resolver problemas 
individuais. Nós não te-
mos noção da diferença 
que fazemos nas vidas 
dessas crianças”, ressal-
tou Priscila. 

“Depois da pandemia, 
desse momento difícil 
que nós passamos, as 
crianças e suas famílias 
se encontraram em vá-
rias situações de dificul-
dade. Por isso sabemos 
que é uma grande res-
ponsabilidade que o Con-
selho tem, então agrade-
ço pela presença e dispo-
nibilidade de todos aqui”, 
afirmou Carla Lucena. 

“Quero dizer que esse 
Conselho que toma pos-
se hoje delibera, parti-
cipa de ações voltadas 
à proteção da criança e 
do adolescente. Sinto-
-me muito honrado de 
estar aqui, fui comissá-
rio de menores em Su-
maré na época que não 

Novos membros do CMDCA são empossados; 
Sandra Cristina Trambaiolli é a nova presidente

Cerimônia de posse dos novos conselheiros foi realizada no 
auditório do Paço Municipal de Nova Odessa nesta quarta-feira
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Trio rende 
mulher, leva carro, 
celular e cartões 
em Hortolândia
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Com obra da nova UTI do 
HMNO em andamento, na fase de 
alicerce, município busca modelos 
de gestão de unidades intensivas

Uma comitiva liderada 
pelo prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, visi-
tou na manhã dessa quar-
ta-feira (29) as instalações 
da UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva) da Irman-
dade da Santa Casa de Mi-
sericórdia de Porto Feliz, 
considerada referência 
em estrutura e equipada 
com dez leitos para aten-
dimentos de média e al-
ta complexidade, sendo 
dois para tratamento de 
hemodiálise. 

A Administração Mu-
nicipal busca modelos de 
gestão de unidades inten-
sivas “municipais”, pois a 
obra da nova UTI do HM-
NO (Hospital e Materni-
dade Municipal de Nova 
Odessa) prossegue e já 
está na fase de alicerce. 
A obra civil da nova UTI 
da Rede de Saúde de No-
va Odessa é feita em par-
ceria com um grupo em-
presarial local. 

Leitinho foi acompa-
nhado pelos vereadores 
Professor Antonio, Oseias 
Jorge e Márcia Rebesqui-
ni, pelo secretário muni-

cipal de Saúde, Silvio Cor-
sini, pelo adjunto da pas-
ta, Gleberson Milano, pe-
lo diretor do HMNO, Lu-
cas Bento, pela enfermei-
ra Mônica Monteiro, pelo 
secretário-adjunto de Fi-
nanças, Alessandre Fer-
reira, e pelo adjunto de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Eduardo Mota. 

O chefe do Executivo e 
a comitiva novaodessense 
foram recebidos pelo em-
presário e gestor da UTI 
da Santa Casa de Porto Fe-
liz, Alexandre Ramos, pela 
gestora Vanessa Moreal e 
pelo gerente administrati-
vo Marco Putenchen. 

“É muito interessante 
esse trabalho desenvolvi-
do em Porto Feliz, que pra-
ticamente ‘blindou’ a uni-
dade, priorizando os pró-
prios munícipes. Não que 
eles não ofereçam atendi-
mento aos moradores da-
quela região, mas as va-
gas são prioritariamente 
para residentes na cida-
de, além das destinadas 
para atender convênios e 
via CROSS (Central de Re-
gulação e Oferta de Servi-
ços de Saúde). Enfim, gos-
tamos muito do que vimos 
e vamos estudar a possibi-

lidade de seguir esse mo-
delo em Nova Odessa”, co-
mentou Leitinho. 

TRIÂNGULO
O prédio da UTI de Por-

to Feliz foi construído e 
equipado por um grupo 
de empresários. A cons-
trução teve início em ju-
nho de 2017 e a inaugu-
ração ocorreu em janei-
ro de 2019. “Aqui funciona 
porque somos um triân-
gulo trabalhando em con-
sonância: Irmandade, ges-
tão e população. Inaugu-
ramos um ano antes da 
pandemia, o que nos obri-
gou a ampliar o ‘marke-
ting’ junto à comunidade, 
por meio de carro de som, 
comunicando que os re-
cursos da cidade são pa-
ra os moradores, ou se-

ja, que a prioridade da 
UTI é a nossa população, 
não pacientes de fora. Is-
so foi bem positivo, o po-
vo gostou, e o resultado é 
que ninguém ficou sem 
leito”, explicou Alexan-
dre Ramos. A Santa Casa 
de Porto Feliz é uma ins-
tituição filantrópica pri-
vada, gerida pela Irman-
dade, que mantém con-
vênios com a Prefeitura 
e convênios médicos, en-
tre elas a Unimed. Os mé-
dicos e funcionários são 
contratados através de 
empresa terceirizada, o 
que não influencia no per-
centual da folha de paga-
mento da Prefeitura. 

A excelente estrutura 
da Santa Casa oferece, 
além da UTI com comple-
to sistema de isolamen-

to para atendimentos de 
média e alta complexida-
de, a UTI 2 (de “retaguar-
da”, com três leitos), equi-
pamento de tomografia 
de última geração, quarto 
humanizado do SUS e até 
capela – tudo conquista-
do por meio das parce-
rias privadas e com a Ir-
mandade. 

“A UTI é um dos com-
promissos de gestão meu 
e do meu vice-prefeito Mi-
neirinho, porque quere-
mos salvar vidas dos mo-
radores da nossa cidade. 
Hoje, vivenciamos esse 
modelo espetacular (em 
Porto Feliz). Parabenizo 
os gestores da Santa Casa, 
o prefeito Dr Antônio Cás-
sio (que é médico), enfim, 
a cidade de Porto Feliz 
está de parabéns. Nossas 

equipes vão estudar para 
tentarmos adaptar esse 
modelo para Nova Odes-
sa”, concluiu Leitinho.

“O modelo de gestão 
deles é funcional, com ge-
rência toda municipal, o 
que permite com que aco-
lham muito bem os mu-
nícipes, principalmen-
te no que tange às inter-
nações na UTI, sem dei-
xar de oferecer o primei-
ro atendimento aos mo-
radores de fora”, garan-
tiu o secretário municipal 
de Saúde de Nova Odessa, 
Silvio Corsini. “Não perde 
em nada para uma UTI 
da rede privada. Essa de 
Porto Feliz equivale à da 
Unimed, ou seja, é uma 
das melhores daquela re-
gião”, considerou o verea-
dor Professor Antonio.

Leitinho: “Gostamos muito do que vimos e vamos estudar a possibilidade de seguir esse modelo em Nova Odessa”

Leitinho e comitiva de Nova Odessa 
visitam instalações de UTI de Porto Feliz

DIVULGAÇÃO
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existia Conselho Tutelar 
ou ECA, então sei da im-
portância desse trabalho 
para a sociedade”, finali-
zou Robson Paulo.

ELEIÇÃO 
Após a posse, a eleição 

dos novos dirigentes do 
CMDCA foi realizada pe-
los próprios conselhei-
ros, que escolheram co-
mo presidente Sandra 
Cristina Trambaiolli, co-
mo vice-presidente An-
dréia Favarin Riqueti, 
como 1º secretário Roger 
Richards Biffi do Prado 

e como 2ª secretária, Sil-
mara Aparecida Padella 
Sturaro. 

São cinco representan-
tes do Poder Executivo, 
com seus respectivos su-
plentes. São eles, repre-
sentando a Promoção So-
cial, Roseli Ap. Cassaro 
de Morais e Vania Apa-
recida Rodeli Neves; da 
Educação, Sandra Cris-
tina Trambaiolli e Erika 
Salazar; dos Esportes, 
Roger Richards Biffi do 
Prado e Danilo Apareci-
do da Cruz; da Saúde, Sil-
mara Aparecida Padel-

la Sturaro e Jaqueline 
Geny da Rocha Serrano; 
e de Finanças e Planeja-
mento, Edna Maria Magri 
Azenha e Rosana de Fáti-
ma R. P. de Morais. 

Além deles, foram no-
meados os cinco mem-
bros da Sociedade Civil 
e seus suplentes respecti-
vos: Dorival Antonio Gaz-
zetta e Domingos Edes 
Feralhe, Tathiana Za-
charias Miguez e Adria-
na Zacharias, Maria Te-
reza Casazza e Andréia 
Favarin Riqueti, Edileu-
sa Maria da Silva e Deni-

se Aparecida Moraes, e 
Adriana Moraes Tavares 
e Graziela das Graças Al-
ves Galhardo.

CRIAÇÃO 
A criação do CMDCA 

pela Prefeitura de Nova 
Odessa foi determina-
da pela Lei Municipal nº 
1.258/1991. O Conselho 
deve atuar em parceria 
com o Poder Executivo 
na reflexão sobre políti-
cas públicas e, em parce-
ria com o Legislativo, na 
elaboração das leis volta-
das à proteção deste pú-
blico – as crianças e ado-
lescentes da cidade. 

Ele também tem o ob-
jetivo de renovar os re-
gistros das entidades de 
atendimento de crianças 
e adolescentes, deliberar 
sobre o FUMCAD (Fundo 
Municipal da Criança e do 
Adolescente), promover e 
divulgar o ECA (Estatuto 
da Criança e do Adoles-
cente), acompanhar e mo-
nitorar políticas públicas 
de atendimento, pensar 
o orçamento público mu-
nicipal e cobrar o poder 
executivo de programas 
e execuções.



A Prefeitura de Nova 
Odessa, através do CIEE 
(Centro de Integração Em-
presa-Escola), parceiro da 
Administração Municipal 
na área de estágios, abriu 
um novo processo seleti-
vo para formação de ca-
dastro reserva e even-
tual contratação de esta-
giários de nível superior. 
Há oportunidades dis-
poníveis para os seguin-

tes cursos: Administra-
ção, Ciências Contábeis, 
Jornalismo, Publicidade e 
Propaganda, Design Grá-
fico, Farmácia, Gestão Pú-
blica e Pedagogia. 

As inscrições, que tive-
ram início no dia 24/06, 
vão até as 12h do próxi-
mo dia 11/07 (incluindo 
sábados, domingos e fe-
riados), e podem ser rea-
lizadas através do site do 
CIEE – em portal.ciee.org.
br/processos-seletivos-es-
peciais/prefeitura-munici-

pal-de-nova-odessa/. An-
tes de efetuar a inscrição, 
porém, o estudante deve 
conhecer o Edital e certifi-
car-se de que preenche to-
dos os requisitos exigidos. 

O candidato interessa-
do deve estar matricula-
do e com frequência efe-
tiva a partir do primei-
ro semestre do respecti-
vo curso relativo à vaga 
pleiteada, além de pos-
suir conhecimentos bá-
sicos em informática. Ao 
ser contratado, o estagiá-

rio deve exercer funções 
em jornadas de 30 horas 
semanais, divididas em 
seis horas diárias, e com 
Bolsa Auxílio mensal pa-
ra nível superior no valor 
de R$ 1.212,00. 

Como forma de classi-
ficação, os candidatos se-
rão avaliados através da 
análise curricular, com 
base no questionário rea-
lizado no ato de inscrição, 
conforme os critérios es-
pecificados no documen-
to de seleção. De acordo 

com o edital de abertu-
ra do processo seletivo, 
o contrato será firmado 
por no máximo 24 meses 
– com validade inicial de 
12 meses contados a par-
tir da publicação da clas-
sificação definitiva, com 
possibilidade de ser pror-
rogado por mais um ano. 

Desde o processo sele-
tivo anterior, houve uma 
ampliação do público-al-
vo do programa muni-
cipal de estágio, e agora 
podem se inscrever alu-
nos que residem nas cida-
des de Nova Odessa, Su-
maré, Hortolândia, Ame-
ricana e Santa Bárbara 
d’Oeste. O Processo Sele-
tivo acontece em confor-

midade com a Lei Federal 
nº 11.788/2008 e Lei Muni-
cipal nº 2.798/2013, altera-
da pela Lei Municipal nº 
2.964/2015. 

“O estágio é bom para 
quem precisa fazer e, às 
vezes, não encontra va-
gas disponíveis. E é papel 
da Prefeitura, também, 
auxiliar os jovens da ci-
dade neste começo de 
carreira, no início da vi-
da profissional, disponi-
bilizando vagas de está-
gio”, afirmo recentemen-
te o prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, que 
defende o modelo de está-
gio como “ponta-pé ini-
cial” na carreira dos jo-
vens universitários.

Nova Odessa abre processo seletivo para
contratar estagiários de nível superior

Anúncio foi feito pelo governador Rodrigo Garcia no Memorial da América Latina

DIVULGAÇÃO

CADASTRO RESERVA

NESTA QUINTA-FEIRA

Objetivo é garantir a qualidade da água distribuída 
à população da cidade; três bairros da região podem 
apresentar oscilações no abastecimento

Com o objetivo de ga-
rantir a qualidade da 
água que é distribuída 
aos moradores de Su-
maré, a BRK, concessio-
nária responsável pelos 
serviços de água e esgoto 
da cidade, executa a lim-
peza preventiva dos re-
servatórios de água tra-
tada do município. Nesta 
quinta-feira, dia 30, um 
reservatório localizado 
no Centro de Reservação 
João Paulo passará pela 
limpeza.

Além de garantir a qua-
lidade da água, essa in-
tervenção busca garan-
tir que a estrutura da uni-
dade esteja em boas con-
dições de operação. Isso 
é feito por intermédio de 
uma inspeção que será 
realizada no mesmo dia 
da limpeza e que atesta-
rá, por meio de laudos téc-

nicos, as condições tan-
to externas como inter-
nas dessa unidade. A ação 
garante a segurança nas 
operações, tanto para 
os funcionários da con-
cessionária quanto para 
a população que recebe 
água desse reservatório.

A lavagem preventiva 
é feita com caminhões de 
hidrojateamento que ga-
rantem a realização do 
trabalho com maior agi-
lidade e eficiência. Ao fi-
nal, é realizado o proces-
so de desinfecção do re-
servatório com hipoclori-
to e posterior análises de 
potabilidade da água a ser 
distribuída a população 
pelo laboratório da BRK. 

Por conta da interven-
ção, três bairros da cidade 
podem ter oscilações no 
abastecimento na quinta-
-feira, dia 30. A previsão é 
que o abastecimento seja 
totalmente regularizado 
no final da tarde da pró-

pria quinta-feira, dia 30. 
Diante da situação, a 

concessionária reforça a 
importância do consu-
mo consciente por parte 
da população. Os bairros 
que podem ser afetados 
são: Jardim João Paulo II, 
Jardim Santa Madalena e 
Parque João Vasconcellos.

Em caso de dúvidas, 
os clientes podem entrar 
em contato por meio do 
telefone 0800 771 0001. O 
atendimento é gratuito e 
funciona 24h por dia. 

LAVAGEM
Assim como a conces-

sionária realiza a limpe-
za e desinfecção dos re-
servatórios de água tra-
tada para manter a qua-
lidade da água distribuí-
da à população, é impor-
tante que os clientes tam-
bém façam a limpeza pe-
riódica, de seis em seis 
meses, de seus reserva-
tórios individuais, ou se-

Previsão é que o abastecimento seja totalmente 
regularizado no final da tarde desta quinta-feira, dia 30

BRK executa limpeza preventiva no 
Centro de Reservação João Paulo

Uma extensão de 3,3 
km da Estrada Sabina 
Baptista de Camargo, li-
gação entre o complexo 
penitenciário e bairros, 
em Hortolândia, foi in-
cluída na fase 9 do pro-
grama Novas Estra-
das Vicinais, anuncia-
do pelo governador Ro-
drigo Garcia e o secretá-
rio estadual de Logística 
e Transportes, João Oc-
taviano Machado Neto, 
na quarta-feira (29), em 
evento no Memorial da 
América Latina. 

Na região de Campinas 
serão modernizados 79,6 
km em 19 rodovias, com 
investimento previsto de 
R$ 148,2 milhões. 

“Eu estou muito feliz 
em prestar contas do que 
está sendo feito, olhan-

do para o futuro. Mais do 
que os valores e as obras, 
as atitudes que nós to-
mamos para chegar até 
aqui. São Paulo é o esta-
do onde as coisas funcio-
nam, um estado que en-
trega políticas públicas 
para sua sociedade”, dis-
se Rodrigo Garcia. 

Em todo o Estado, se-
rão investidos R$ 2,9 bi-
lhões, que irão moderni-
zar e recuperar 184 estra-
das, somando 1.323,3 km 
em 170 municípios. A ma-
nutenção e recuperação 
de estradas vicinais são 
responsabilidades dos 
municípios, no entanto, 
o Estado auxilia as Pre-
feituras com um amplo 
programa de melhorias 
para que possam man-
ter as vias em boas con-
dições. Haverá obras pa-
ra recuperação da pista, 
pavimentação de estra-

Estrada de Hortolândia é incluída na fase 9 do 
programa estadual Novas Estradas Vicinais 

3,3 KM DE EXTENSÃO
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ja, de suas caixas d’água. 
Isso é importante tam-
bém para garantir a qua-
lidade de água consumi-
da nas residências. 

No site da concessio-
nária, a população en-

contra um passo a passo 
detalhado de como rea-
lizar essa limpeza, con-
fira em https://blog.br-
kambiental.com.br/lim-
peza-caixa-dagua/

Lembrando que, após 

o término da limpeza, é 
importante deixar a cai-
xa fechada para evitar 
o mosquito da dengue e 
também a entrada de su-
jeira, pequenos animais e 
insetos.

Enfim, são investimen-
tos que trazem uma me-
lhoria da qualidade de vi-
da das pessoas que vivem 
e trabalham no Interior 
do nosso Estado”, conclui 
Edson Caram, superin-
tendente do DER.

O programa tem co-
mo prioridade investir 
em vias que fazem a li-
gação de polos geradores 
de empregos, rotas co-
merciais e rodovias es-
taduais. A ação foi con-
cebida para compor uma 
matriz logística rodoviá-
ria integrada no Estado.

Os programas Novas 
Estradas Vicinais e Es-
trada Asfaltada fazem 
parte do Pró SP, um am-
plo pacote de obras es-
truturantes do Governo 
para auxiliar na retoma-
da do crescimento eco-
nômico, oferta de empre-
go e geração de renda. A 
iniciativa prevê recur-
sos que totalizam R$ 50 
bilhões para obras nas 
áreas de infraestrutura, 
transportes, educação e 
saneamento.

das em terra e melhorias 
em sinalização e sistema 
de drenagem.

“São Paulo realiza o 
maior programa de cons-
trução, recuperação e as-
faltamento de estradas 
da história. Estamos com 
obras em todos os can-
tos do Estado. São inves-
timentos que melhoram 

a mobilidade e a logísti-
ca, trazem segurança à 
população e garante o de-
senvolvimento regional, 
gerando empregos e ren-
da”, afirma João Octavia-
no Machado Neto.

Juntando as 9 fases, o 
Novas Estradas Vicinais 
soma R$ 9,4 bilhões em 
investimentos em 825 vi-

cinais, totalizando mais 
de 7.123 quilômetros. As 
obras são realizadas pe-
lo DER (Departamen-
to de Estradas de Roda-
gem). “As vicinais têm 
papel relevante para os 
municípios. Facilitam o 
escoamento da produ-
ção, o transporte esco-
lar e o acesso a serviços. 



FIM DO MACHISMO

Denúncia foi feita pela vereadora Andrea Garcia contra Bruno Leite por quebra de decoro e difamação

Os vereadores de Mon-
te Mor rejeitaram a de-
núncia da vereadora An-
drea Garcia (PTB) contra 
o vereador Bruno Leite 
(UNIÃO), durante a ses-
são ordinária desta se-
gunda-feira (27). O docu-
mento pedia abertura de 
uma Comissão Proces-
sante (CP) contra o verea-
dor Bruno por cometer 
quebra de decoro e cri-
me de difamação contra 
a vereadora Andrea, es-
pecialmente em episódio 
ocorrido na sessão ple-
nária da semana passa-
da. A denúncia foi rejeita-
da por nove votos contrá-
rios, quatro favoráveis e 
uma abstenção. O plená-
rio estava lotado de ati-
vistas femininas que pe-
diam o fim do machismo. 

“O denunciado (Bru-
no) insinuou na presen-
ça de todos os colegas 
que ali deliberavam na 
sessão que a declarante 
sofre com algum distúr-
bio emocional/mental, 
chegando a incitar a pla-
teia, para que oferecesse 
calmantes a nobre edil”, 
traz trecho da denúncia 
rejeitada. Ainda alegou 
que Bruno sempre agia 

de forma ríspida, o que 
configuraria “violência 
psicológica pelo simples 
fator da vítima ser do se-
xo feminino”.

O plenário ficou lota-
do, inclusive com fami-
liares da denunciante e 
do denunciado, servido-
res públicos, ex-vereado-
res e manifestantes que 
portavam um cartaz com 
a frase “Basta de Machis-
mo”. Também foi rejeita-
do, por nove votos contrá-
rios e cinco favoráveis, o 
Requerimento de Retira-
da e Arquivamento da De-

núncia, que havia sido pro-
tocolado por Andreia, du-
rante a sessão da Câmara. 

“Fico feliz de ver as 
mulheres aqui. A gen-
te tem que estar sempre 
unidas, nós temos aí uma 
lei que defende a nossa 
categoria. E todas as mu-
lheres têm que ser ouvi-
das”, disse Andrea, desta-
cando que se sentiu “mui-
to ofendida” com a fala 
de Bruno, mas que o per-
doava. “O nobre vereador 
teve a honra de vir pedir 
desculpas, aqui. Isso é bo-
nito. A gente tem que vi-

ver um cenário de paz, 
nesta Casa de Leis”, afir-
mou, justificando o pedi-
do de arquivamento, que 
foi negado pelos pares.

Bruno se desculpou 
publicamente. “Eu, hu-
mildemente, não tenho 
problema nenhum em 
pedir desculpas para 
ninguém caso eu errar. 
Então, se eu errei eu peço 
desculpas. Não tive a in-
tenção de ofender”, rela-
tou, negando que sua fa-
la na sessão plenária te-
nha sido machista. “Eu 
fui interrompido várias 

vezes aqui. Nunca entrei 
com processo de cassa-
ção, contra ninguém, por 
esse motivo”, afirmou o 
parlamentar, concluindo 
que “o importante é ter a 
consciência limpa”.

De acordo com o que 
prevê o Decreto Lei 
201/1967, o suplente de 
Andrea, vereador Nini-
nho (PTB), foi convocado 
para tomar posse, já que 
a parlamentar ficou im-
pedida de votar a denún-
cia, que era de sua auto-
ria. O parlamentar pres-
tou juramento, junto à 

Presidência, e assumiu 
o cargo, durante a vota-
ção. Diversos vereadores 
fizeram discursos con-
trários e favoráveis ao re-
cebimento da denúncia. 

O assunto dividiu opi-
niões e gerou debates no 
plenário, já que alguns 
parlamentares disseram 
que o fato comprova o ma-
chismo existente na Câ-
mara. Outros vereadores, 
entretanto, rebateram a 
acusação e afirmaram que 
a apreciação da denúncia 
rejeitada visava garantir a 
defesa do acusado.

Câmara rejeita denúncia para abrir
CP contra vereador de Monte Mor

Os vereadores de Pau-
línia aprovaram o Pro-
jeto de Lei 46/2022 que 
determina as diretrizes 
orçamentárias do execu-
tivo para o ano de 2023 
(LDO). Para o ano que 
vem, a Prefeitura pre-
vê receita total de R$ 
1.959.375.000 que serão 
aplicados no custeio da 
administração pública. A 
LDO foi aprovada na noi-
te da terça-feira (28).

Desse montante, R$ 
480,9 milhões serão pa-
ra Secretaria de Educa-
ção. O valor de R$ 448,6 

milhões irá para a Secre-
taria de Saúde. A Previ-
dência Social ficará com 
R$ 227,8 milhões e mais 
R$ 205,2 milhões deve-
rão ser empenhados na 
Secretaria de Obras.

DÍVIDAS
O Projeto de Lei Com-

plementar 05/2022 que 
determina o programa 
de parcelamento admi-
nistrativo especial (PAE 
2022) também recebeu a 
maioria dos votos, com 
exceção dos vereadores 
Tiguila Paes (Cidadania) 
e Edilsinho (Solidarieda-
de) que alegaram estar 
com suspeita de Covid-19 

e não compareceram na 
22ª sessão ordinária. 

O vereador Cícero Bri-
to (MDB) destacou que a 
população esperava es-
se programa, principal-
mente depois da pande-
mia. O projeto prevê par-
celamento da dívida com 
o município em até 100 
vezes, com exclusão do 
juros e multa.

Em outra proposta da 
Prefeitura, os vereadores 
aprovaram o Projeto de 
Lei 66/2022 que atuali-
za o Programa Pró-Edu-
cação Básica (Proeb), em 
vigor no município há 10 
anos, e define como se-
rão selecionadas as ins-

LDO prevê orçamento de
quase R$ 2 bi em Paulínia
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PRÓXIMO ANO

A CP (Comissão Proces-
sante) publicou na tarde 
da última segunda-feira 
(27), em edição extra do 
Diário Oficial do muni-
cípio, a 1ª notificação ao 
prefeito Edivaldo Brischi 
(PTB) sobre a Denúncia 
2/2022, acolhida pelo Ple-
nário na sessão ordinária 
da semana passada.

O documento é assina-
do pela vereadora Wal da 

Farmácia (UNIÃO), pre-
sidente da CP, e informa 
que o chefe do Poder Exe-
cutivo poderá apresentar 
“defesa prévia, por escri-
to, indicando as provas 
que pretende produzir e 
arrolando testemunhas, 
até o máximo de dez”.

O edital também in-
forma que a notificação 
ocorre a partir de publi-
cação no Diário Oficial 
tendo em vista que o pre-
feito “encontra-se em lo-
cal incerto e não sabido”. 

Segundo Wal da Farmá-
cia, foram realizadas três 
tentativas frustradas de 
entrega presencial do do-
cumento ao prefeito. 

“A defesa prévia deverá 
ser direcionada à Presi-
dência da Comissão Pro-
cessante, e ser protocola-
da na Câmara Municipal 
de Monte Mor”, diz o do-
cumento. Os trâmites da 
CP seguem o rito estabe-
lecido no Decreto Lei fe-
deral 201/1967.

Ainda de acordo com o 

Comissão Processante notifica
Brischi para apresentar defesa
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INFORME BRK
Manutenção Programada

A BRK informa que o abastecimen-
to de água nos bairros listados abai-
xo pode apresentar oscilações na ter-
ça-feira, dia 05, por conta de uma ma-
nutenção preventiva no Centro de Re-
servação San Martin. A previsão é que 
o abastecimento seja totalmente regu-
larizado no final da noite da terça-feira, 
dia 05. Em caso de dúvidas ligue para 
0800 771 0001. A ligação é gratuita e o 
atendimento funciona 24 horas por dia.

l Chácara Novo Horizonte

l Chácara San Martins

l Condomínio Coronel

l Jardim Lucia

l Jardim Morumbi 

l Jardim Nova Aurora

l Jardim Santa Catarina

l Jardim Santa Olivia

l Parque Yolanda 

l Parque General Osório

l Parque Progresso I

l Parque Progresso II

l Residencial Santa Terezinha

l Vila San Martin

BAIRROS AFETADOS

Decreto Lei, o prazo para 
apresentação da defesa, 
que é de dez dias, come-
ça a contar a partir do 2º 
edital de notificação, que 
deverá ser publicado pe-
la Comissão Processan-
te, caso o prefeito ainda 
não tenha se manifesta-
do até a data.

Apresentada por um ci-
dadão, a Denúncia men-
ciona quatro tópicos con-
templando supostas ir-
regularidades na gestão 
da área da saúde. Além 
de Wal, integram a CP os 
vereadores Nelson Almei-
da (Solidariedade), rela-
tor, e Milziane Menezes 
(PSDB), membro.

tituições de ensino inte-
ressadas.

Ao final da sessão, o 
presidente Fabio Vala-
dão (PL) anunciou a re-
cesso legislativo entre os 
dias 01 a 31 de julho de 
2022. No dia 02 de agos-
to retornam as sessões 
ordinárias. As ativida-
des administrativas da 
Câmara continuam du-
rante o recesso.

Andrea acusa 
Bruno de violência 

psicológica
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Fundação CASA e IFSP fecham acordo 
A Fundação CASA e o IFSP (Instituto Federal de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia de São Paulo) firmaram em junho acordo de coo-
peração para que adolescentes em internação ou internação pro-
visória, assim como servidores e seus dependentes, possam fre-
quentar diversas modalidades da instituição de ensino. O acordo 
tem vigência até 31 de julho de 2024.  Polícia

A vítima foi abordada pelos criminosos quando chegava em sua residência na Vila Real

Uma mulher de 25 
anos foi sequestrada e 
obrigada a informar as 
senhas do seu celular e 
dos cartões bancários 
para os criminosos. O 
assalto ocorreu na fren-
te da residência da ví-
tima, na Rua Sebastião 
de Paula, na Vila Real, 
região central, em Hor-
tolândia, por volta de 
12h30 desta terça-fei-
ra (28).

Segundo boletim de 
ocorrência, a vítima pa-
rou seu veículo Celta na 
frente da casa, quando 
ocorreu o assalto. Os três 
bandidos estavam a pé e 

um deles, que estava ar-
mado, anunciou o roubo.

Os marginais obriga-
ram a vítima a passar 
para o banco de trás. Um 
deles assumiu o volante, 
enquanto os outros dois 
vigiavam a mulher. Pos-
teriormente, a mulher foi 
abandonada em uma rua 
no bairro Orestes Ônga-
ro. O trio levou o carro e 
os pertences da vítima. 

Até o encerramento da 
edição, os autores do cri-
me não haviam sido pre-
sos. A investigação fica-
rá a cargo da equipe do 1º 
Distrito Policial. Não há 
informações se os crimi-
nosos conseguiram sa-
car valores da conta ban-
cária da vítima. O caso foi registrado como roubo na Delegacia de Hortolândia

Trio rende mulher e leva carro, 
celular e cartões em Hortolândia

Homem atira 
contra ladrão ao 
reagir a assalto 
em Sumaré

JD. MINESSOTA

Um homem reagiu 
a um assalto para evi-
tar o roubo de seu veí-
culo Toyota Hilux e 
baleou o bandido na 
Rua Manoel Messias, 
no Jardim Minessotta, 
em Sumaré, às 7h desta 
quarta-feira (29). 

SUSPEITO FUGIU
O agressor fugiu feri-

do em um veículo não 
identificado. Em razão 
dos disparos, o local 
apresentava sinais de 
sangue. O local foi pre-
servado até a chegada 
do Instituto de Crimi-
nalística de Americana. 
A arma de fogo usada 
pela vítima foi apreen-
dida para perícia.

Uma tentativa de furto 
de cabos elétricos na ma-
nhã desta quarta-feira 
(29) danificou os equipa-
mentos da ECA (Estação 
de Captação Palmital), 
situada na região oeste 
de Nova Odessa e opera-
da pela Coden Ambien-
tal. Em função dos danos, 
o funcionamento da Es-
tação foi interrompido, e 
equipes da concessioná-
ria trabalham desde en-
tão para colocá-la nova-
mente em uso. O abaste-
cimento na cidade não foi 
prejudicado. 

“A princípio, estamos 
tratando como tentativa 
de furto. Nosso operador 
informou imediatamente 
a GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal). Vamos ficar ao 
menos um dia sem cap-
tar água de lá, mas não 

vai faltar água, pois cap-
taremos de outros pon-
tos, o que equilibra o sis-
tema. Já fizemos as ma-
nobras necessárias pa-
ra isso. Além dos prejuí-
zos financeiros, ainda 
tem essa situação (a sus-
pensão da captação nes-
te ponto)”, informou o di-
retor técnico da Coden, 
Rean Gustavo Sobrinho. 
A cidade capta água bru-
ta para tratamento em 
três pontos atualmente. 

Segundo o diretor, os 
suspeitos conseguiram 
danificar o portão e as 
portas do prédio da ECA 
Palmital, mas aparente-
mente não conseguiram 
levar os cabos ou equipa-
mentos. “Acabou que não 
conseguiram levar na-
da, mas desenterraram e 
cortaram todos os cabos 
de energia e amarraram 
com um cabo de aço pa-
ra poder furtá-los. A nos-

sa equipe passou pelo lo-
cal e acionou a Guarda, 
pouco depois voltamos à 
ECA e eles já tinham ido 
embora”, concluiu Rean. 

A Coden obteve em 
maio a outorga defini-
tiva para a captação de 
água na bacia do Cór-
rego Palmital, concedi-
da pelo DAEE (Departa-
mento de Águas e Ener-
gia Elétrica). A autoriza-
ção é válida por um pe-
ríodo inicial de 120 meses 
(10 anos), para uma va-
zão de aproximadamente 
2,28 milhões de litros por 
dia – reforçando a segu-
rança hídrica da cidade. 

O Córrego Palmital for-
ma, junto com o Córrego 
Recanto e o Córrego Lo-
pes, o conjunto de manan-
ciais utilizados pelo siste-
ma de captação da água 
bruta da cidade. Desde 
outubro do ano passa-
do, quando foi concluí-

Tentativa de furto danifica Estação de Captação 
Palmital, da Coden; abastecimento não é afetado

Suspeitos danificaram o portão e as portas do prédio, 
mas não conseguiram levar cabos ou equipamentos

CABOS ELÉTRICOS

DIVULGAÇÃO

O governador Rodri-
go Garcia anunciou nes-
ta quarta-feira (29) que 
a Operação Sufoco, que 
foi iniciada em 4 de maio, 
reduziu em 20% o roubo 
de celulares e a apreen-
são desses aparelhos, por 
parte da polícia, aumen-
tou 70% no Estado. Além 
disso, os roubos de veícu-
los tiveram uma queda 
de 30% na capital. O ba-
lanço da Operação Sufo-
co foi apresentado duran-
te a entrega do pacote de 
modernização da Polícia 
Militar, com 27,5 mil pis-
tolas e dois helicópteros.

“Quero cumprimen-
tar a polícia de São Pau-
lo por esse esforço. En-
quanto governador des-
te estado, além do meu 
respeito e da minha ad-
miração, as forças de se-
gurança têm total apoio 
para continuar seguin-
do e protegendo o cida-
dão de bem em São Pau-
lo”, disse Rodrigo Garcia. 

O balanço da Operação 
Sufoco, que dobrou o nú-
mero de policiais nas ruas, 
mostrou que o número de 
celulares recuperados pe-
las polícias Civil e Militar 
cresceu. Em maio de 2019 
- antes da pandemia que 
reduziu a circulação de 
pessoas e as atividades 

sociais, econômicas, cul-
turais e de lazer -, foram 
apreendidos 3 mil apa-
relhos. Em abril de 2022 
foram 3,9 mil e em maio 
deste ano, com a operação 
acontecendo, esse número 
chegou a 5,2 mil. 

O cerco aos ladrões de 
celulares tem como alvo 
principal as quadrilhas 
do PIX, que atacam as ví-
timas para fazer transfe-
rências de dinheiro. Uma 
das centrais de transfe-
rência foi descoberta no 
primeiro dia da Operação 
Sufoco, dia 4 de maio, no 
Glicério, quando os po-
liciais da Delegacia Sec-
cional Centro prenderam 
criminosos e apreende-

ram 50 celulares.
Em maio de 2019, fo-

ram registradas 18,8 mil 
ocorrências de roubo de 
celulares, já em maio des-
te ano esse número caiu 
para 15 mil, o que repre-
senta 3,8 mil casos a me-
nos. De janeiro a maio de 
2019, os registros para es-
te tipo de ocorrência che-
garam a 92,9 mil. 

Com a Operação Sufo-
co, os roubos de veículos 
no estado de São Paulo 
diminuíram 18,7%, pas-
sando de 4 mil ocorrên-
cias em maio de 2019 pa-
ra 3,3 mil em maio deste 
ano, 763 casos a menos. 
De janeiro a maio, a redu-
ção de roubos de veícu-

los foi de 22,3%, passando 
de 19,7 mil nos primeiros 
cinco meses de 2019 para 
15,3 mil em igual período 
deste ano. Na capital, es-
se número chegou a cair 
30,7% em maio, se compa-
rado com o mesmo mês 
de 2019. 

MODERNIZAÇÃO

Garcia também en-
tregou 27,5 mil pistolas 
Glock e dois helicópteros 
da Helibrás à Polícia Mili-
tar do Estado de São Pau-
lo. O Estado investiu R$ 
61,7 milhões na aquisição 
das pistolas para propor-
cionar maior segurança 
pessoal ao policial e, as-
sim, assegurar uma me-

lhoria nos serviços de se-
gurança pública. Para a 
renovação e ampliação 
da frota do Comando de 
Aviação da Polícia Mili-
tar, o Governo investiu 
R$ 57,2 milhões. 

Na ocasião, o governa-
dor também inaugurou o 
restauro do Gabinete de 
Treinamento do Choque e 
assinou o decreto que cria 
a Medalha Comemorativa 
aos 50 anos do COE (Co-
mando e Operações Espe-
ciais). A honraria vai ho-
menagear personalidades 
militares e civis que con-
tribuíram com o COE ou 
com a Polícia Militar de 
alguma forma.

Operação Sufoco reduz em 20% roubo de celulares no Estado
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tamento a partir das cap-
tações feitas nas repre-
sas do sistema Recanto 
e do sistema Lopes. Jun-
tas, essas fontes de cap-
tação garantem ao mu-
nicípio uma vazão de 210 
litros de água bruta por 
segundo. 

Atualmente, para aten-
der uma população esti-
mada em 61 mil habitan-
tes, a Coden conta com 
um sistema de captação 
formado por cinco repre-
sas – Recanto 1, 2 e 3 e Lo-
pes 1 e 2 –, de onde são re-
tirados até 19 milhões de 
litros de água por dia. 

Também dispõe de cer-
ca de 2,5 milhões de me-
tros cúbicos de água bru-
ta reservada e, diaria-
mente, trata em média 
16 milhões de litros, que 
são distribuídos a 25 mil 
residências e estabeleci-
mentos por uma rede de 
mais de 282 Km. Já a sua 
rede de esgoto tem mais 
de 279 Km de extensão e 
seu serviço de coleta de 
lixo recolhe cerca de 1,3 
mil toneladas de resíduos 
por mês.

do o prolongamento de 
2,8 mil metros da aduto-
ra que percorre a Rodo-
via Rodolfo Kivitz, a água 
captada no Córrego Pal-
mital deixou de seguir pa-
ra a represa Recanto 2 e 

passou a ser recebida di-
retamente pela ETA (Es-
tação de Tratamento de 
Água) 1, evitando perdas 
por evaporação. 

Já a água dos demais 
córregos chega para tra-



Domingos Franklin 
Nogueira, Bento 
Leite e Bernardo 

da Rocha eram três mo-
radores do bairro de Re-
bouças em 1887. Franklin 
era um rico proprietário 
de terras e foi dono da Fa-
zenda Sertãozinho, com 
mais de 200 alqueires, e 
cuja sede é hoje o Condo-
mínio Parque da Floresta. 
Bento Leite também era 
proprietário rural de cer-
ta posse e foi o pai do pri-
meiro e único bispo nas-
cido em Rebouças, Dom 
Joaquim Mamede da Silva 
Leite, e pai também do pa-
dre Maximiano da Silva 
Leite. De Bernardo da Ro-
cha quase nada sabemos.

Esses três senhores 
formavam a comissão 
encarregada de anga-
riar fundos para cons-
truir uma capela no vi-
larejo de Rebouças. Já fa-
zia 12 anos que a Estação 
de Rebouças tinha sido 
inaugurada; várias casas 
começavam a aparecer 
perto da Estação; o po-
vo católico sentia falta de 
uma igrejinha onde pu-
desse assistir missa e re-
zar. É verdade que de vez 
em quando vinha um pa-
dre de Campinas e reza-
va missa na casa de An-
tônio do Valle, ali perti-
nho da Estação.

Mas, quando os católi-
cos viram que os presbi-
terianos vinham de Cam-
pinas para realizar cul-
to em Rebouças, conver-
saram com o Padre Né-
ri. Ele também vinha de 
Campinas e dava assis-
tência religiosa em Re-
bouças. Então lhe pe-
diram autorização pa-
ra construir uma cape-
la. Com o consentimen-
to do Padre, a comissão 
foi conseguindo dinhei-
ro e material, dando iní-
cio às obras em dezembro 
de 1887. Dois anos depois, 
o templo estava pronto e 
foi inaugurado com mis-
sa cantada, procissão e 
muita gente presente.

A capela tinha 50 pal-
mos de fundo por trinta 
e seis de frente, isto é, on-
ze metros por oito, apro-
ximadamente. Era pe-
quena, tanto que quin-
ze anos depois (1904) foi 
substituída por outra 
bem maior.

Mas havia um proble-
ma: qual o nome da ca-
pela? A qual santo ela se-
ria dedicada? Quem seria 
o santo protetor do bair-
ro? Domingos Franklin, 
o mais influente mem-
bro da Comissão, con-
venceu o pessoal a colo-

car o seu nome. A cape-
la seria dedicada a São 
Domingos. Muitos gosta-
ram, mas não o Padre Né-
ri. Ele sugeriu e conven-
ceu a todos de que o no-
me melhor, o mais bonito, 
deveria ser Sant Ána. Afi-
nal, Sant’Ana era a mãe da 
mãe de Jesus e no Brasil 
inteiro era uma santa mui-
to conhecida e venerada.

Então Domingos se 
rendeu aos argumentos 
do padre e a capela foi de-
dicada a Nossa Senhora 
Sant Ána. Agora, a pri-
meira igreja e o povoa-
do tinham sua padroeira 
celeste. O Padre Néri não 
disse em público, mas lo-

go o povo ficou sabendo 
que a escolha do nome era 
uma homenagem à sua 
mãe, que se chamava Ana.

Sant’Ana é uma das 
santas mais conhecidas 
na história do povo católi-
co brasileiro. Mais de vin-
te cidades levam o nome 
dela, sem contar dezenas 
de bairros, vilarejos, colé-
gios, associações em todo 
o interior do Brasil. Só na 
Arquidiocese de Campi-
nas, há seis paróquias sob 
a invocação de Sant’Ana, 
inclusive Sumaré.

A devoção a Sant’Ana 
foi trazida ao Brasil pe-
los jesuítas portugue-
ses desde os primeiros 

tempos coloniais. O po-
vo mais simples, o cabo-
clo do interior, sempre se 
referia a ela com muito 
respeito, chamando-a de 
Nossa Senhora Sant Ána. 
Ela também é padroeira 
principal da Arquidioce-
se de Botucatu e São Pau-
lo, e das Dioceses de Cai-
có, Coari, Goiás, Itapeva 
e Tianguá. Interessante 
observar que em Suma-
ré a festa de Sant’Ana já 
foi comemorada em 15 de 
agosto, em 30 de setem-
bro e outras datas. A par-
tir de 1942 a festa passou 
a ser celebrada em 26 de 
julho. O povo sumareen-
se, desde o começo, co-

Igreja Matriz de Sant’ana em 1947

A padroeira de Sumaré Folclore Sumareense

Panaro e a rádio 
de Sumaré

Ângelo Panaro morava em Americana. Gosta-
va muito de rádio. Lá pela década de 1950 conse-
guiu comprar o serviço de “alto-falante”, que fun-
cionava na Praça da República e embalava a mo-
cidade da época, com seu tradicional “footing”. 

O centro dessa movimentação era na quadra 
entre as ruas Antônio Jorge Chebabi e Antônio 
do Valle Mello. Panaro passou a ser o centro das 
atenções nos finais de semana. Seu estúdio, lo-
calizado ali pertinho, na Antônio Jorge Cheba-
bi, quase vizinho da sede do Clube Recreativo 
Sumaré, vendia anúncios e pedidos musicais 
com correio elegante. 

Não tinha uma boa quantidade de discos, que 
eram todos em 78 rotações. O som que saia da 
corneta, no centro do jardim, misturava música 
e chiados. Limpo saia somente a voz do locutor. 

Atendia bem os jovens e a cidade. Além das 
mensagens amorosas, dava informações de 
utilidade pública, dentre elas as notas de fale-
cimento. Em resumo: Panaro era o homem da 
mídia de Sumaré. 

Nesse embalo, nosso focalizado resolve criar 
uma emissora de rádio. Americana tinha uma, 
Campinas tinha três, Sumaré merecia uma. 
Com muito esforço conseguiu uma autoriza-
ção para que a rádio de Sumaré entrasse no ar.

Começou a funcionar em “caráter experimen-
tal”, lá no seu estúdio da Chebabi. Tocava mú-
sicas, dava informações – em resumo, presta-
va um belo trabalho para a cidade. 

Aí surgiu no cenário um acontecimento im-
portante para Sumaré: o Clube Recreativo Su-
maré e o Progresso de Nova Odessa iriam dis-
putar uma importante partida de futebol no 
Estádio Luiz Frutuoso. Era o dérbi da região. 
Panaro vê no acontecimento uma ocasião es-
pecial para divulgar sua rádio. 

Com a colaboração dos diretores do Recreati-
vo, instala uma pequena cabine de transmissão 
no Estádio, defronte à arquibancada e come-
ça a narrar o jogo, como um locutor esportivo.

Num determinado momento do jogo, o ataque 
do Progresso vai pra cima da defesa do Recrea-
tivo e começa um verdadeiro “tiroteio” contra 
a meta do time de Sumaré. Panaro, pouco afei-
to com a lide esportiva, dispara essa para resu-
mir o instante dramático do time local:

“Cú-de-boi na área do Recreativo!
Depois dessa transmissão Panaro entra defini-

tivamente para a História Folclórica de Sumaré.

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Antônio do Vale Melo Dom Joaquim Mamede da Silva Leite

AUTOR DO TEXTO

Francisco Antonio 
de Toledo

Historiador e Diretor 
da Pró-Memória

memorou a festa de Sant’ 
Ana e a festa da cidade 
numa só data.

A festa da padroeira 
sempre foi muito con-
corrida desde os tempos 
mais antigos. Um texto de 
1912 dizia que as “tradi-
cionais festas de SantÁna 
são habitualmente muito 
concorridas de forastei-
ros de todas as localida-
des circunvizinhas” Vi-
nha gente a pé, a cavalo, 
de carroça ou carro-de-
-boi, trole, cabriolé, trem. 

A população do sítio era 
bem maior que a da ci-
dade, de maneira que na 
festa de Sant’ Ana, a po-
pulação da cidade dobra-
va. Cinco quilômetros ou 
mais não desanimavam 
ninguém de ir à missa. 
Os que vinham a pé tira-
vam os sapatos e vinham 
descalços. Chegando à ci-
dade, lavavam os pés em 
alguma bica e o os calça-
vam. Festa era dia de sa-
pato novo, roupa nova e 
chapéu novo.



COLÉGIO COMERCIAL - ESTUDANTES

CENTENÁRIO DE SUMARÉ

FAMÍLIA NATALE MARANGONI

DIONÍSIO BREDA

ADEMAR DE BARROS EM SUMARÉ

Década de 1960. Estudantes do Colégio Comercial “Dr.Leandro 
Franceschini” estão nesta foto tirada num sítio da região. São elas, 

da esquerda para a direita: Lualpa Prado, Vaíta do Carmo Coral, 
Amália Carlota Fortunato, Amália Eugênia Franceschini, Doraci 
Kalvon e Terezinha Lopes. Duas décadas mais tarde Lualpa seria 

Diretora da Escola Municipal “José de Anchieta”.

Ano de 1968. Sumaré comemora seu Centenário de fundação. O 
palanque oficial foi colocado na Praça da República, na ligação 

com a rua Antônio do Valle Mello, com frente para a Igreja Matriz. 
O registro nos mostra as autoridades e convidados em cima do 
palanque, num dia de eventos alusivos à data. Identificamos as 
seguintes pessoas: Geny Sanguini, Olga Dimarzio Franceschini, 

Adelina Salvucci, Maria Aparecida Pinto Giometti (Tita), Ana 
Benedita de Godoy Barijan e Maiba Apparecida Maluf. Ronald de 

Souza está na frente do palanque.

Filhos de Natale Marangoni e Palmira Catozzi Marangoni 
posam para esta foto de confraternização. São eles, da esquerda 
para a direita: Deolinda Marangoni, Doraci Marangoni, Levília 

Marangoni, Valeriano Marangoni, Otília Marangoni, Genoefa 
Marangoni e Norma Marangoni. Natale tinha oficina de 

marceneiro no bairro do Cruzeiro e posteriormente em Sumaré. 

Dionísio Breda, à direita desta foto dos anos 1960, foi um dos 
maiores agricultores de Sumaré. Nessa época adquiriu uma 

fazenda em Pirassununga, onde passou a residir. No registro, está 
acompanhado das seguintes pessoas, da direita para a esquerda: 
Ana Maria Breda (sua esposa), Cristina Breda, Francisco Carlos 

Breda e Levília Marangoni Breda.

Ademar de Barros, na qualidade de candidato a Governador do 
Estado e principal líder do P.S.P. (Partido Social Progressista) veio 
a Sumaré visitar seus correligionários. Aproveitou para conhecer 

as instalações da Gifran, a principal indústria têxtil da cidade. 
Está no centro da foto, cercado de funcionárias da empresa e 

membros do partido. Da esquerda para a direita vemos: Leandro 
Franceschini, Odete Dionísio, Belinha Fávero, Ana Dalva Prozillo, 

Marlene Menuzzo, Marisa Vasconcellos, Leni Fávero, Plínio 
Giometti, Lurdes Correia, Diva Correia, Clodoaldo Frutuoso, Maria 

Albertina Fortes D´Almeida e Maria Célia Foffano.

JOÃO PAULO DE TOLEDO
O Professor 

João Paulo de 
Toledo aparece 
nesta foto com 

a aluna Rosana 
Lorençatto e 

a esposa Ester 
Viana de Toledo. 
Por muitos anos 

João Paulo e Ester 
comandaram 
as atividades 

da Escola 
Estadual “João 
Franceschini”. 

Para os mais 
antigos, essa 

unidade de ensino 
ainda é a “Escola 

do João Paulo”. 
Rosana é neta de 

dois moradores 
tradicionais de 

Sumaré: Luiz 
Lorençatto Filho 
(Gigeto) e Natale 

Marangoni.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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